

Padres de los 43 y AMLO se confrontan por informe

No es culpar por culpar al Estado, dice el Presidente; familiares le reprochan la falta de avances

MANUEL ESPINO, DANIELA WACHAUF, PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALELHÍ SALGADO

—nacion@eluniversal.com.mx

Este martes se registró el desencuentro más notorio entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzina. El Mandatario acusó al abogado Vidulfo Rosales de “exagerar” al decir que el informe de su gobierno se acerca más a la “verdad histórica” del sexenio pasado.

“No es culpar por culpar, no es nada más: ‘Fue el Estado y fue el Ejército’. No, vamos a conocer la verdad. Yo no voy a mentir ni vamos a fabricar algo que no sea cierto”, aseveró.

En respuesta, desde la marcha por el noveno aniversario de la desaparición, los padres le reprocharon la falta de avances y la reticencia del Ejército a entregar información. Acusaron irregularidades y mentiras. “No somos necios como dice el señor Presidente”, afirmó Hilda Hernández, mamá del normalista César Manuel González.

| NACIÓN | A7





CASO AYOTZINAPA

VALENTE ROSAS. EL UNIVERSAL

Pancartas y consignas acompañaron la marcha por el noveno aniversario de la desaparición de los estudiantes.



“Padres de 43 exageran; no sólo es ‘fue el Estado’”

Presidente acusa al abogado Vidulfo Rosales de manipular al señalar que la narrativa del actual gobierno federal se acerca a la “verdad histórica”

**PEDRO VILLA Y CAÑA,
EDUARDO DINA
Y MANUEL ESPINO**

-nacion@eluniversal.com.mx

En lo que parece ser su desencuentro más grave en cinco años de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció diferencias con los padres de familia de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa y acusó al abogado Vidulfo Rosales de “exagerar”, al se-

¿por qué no lo recibieron [el informe]? a mí me interesa que las madres, los padres, conozcan todos los documentos, porque no le tengo confianza a los intermediarios”, dijo. “No es culpar por culpar, no es nada más: ‘Fue el Estado y fue el Ejército’, y ya. No, vamos a conocer la verdad, lo que sucedió. Yo no voy a mentir ni vamos a fabricar algo que no sea cierto, y vamos a actuar con rectitud, no somos iguales”, insistió.

López Obrador afirmó que su gobierno está en la disposición de ayudar en lo que sea para que se llegue a conocer el paradero de los jóvenes, pero advirtió que no aceptará y no se quedará callado si se quiere manipular este caso, “aunque sea el abogado y sea el GIEI o el Prodh, cualquier organismo, porque por encima de todo debe de estar la verdad”.

Tras recalcar que “no hay más”, el Presidente comentó que su gobierno ya entregó toda la información disponible y salió en defensa del Ejército otra vez: “Tenemos diferencias, ellos insisten en que el Ejército no coopera, que quiere que no se sepan los hechos; yo no estoy de acuerdo, porque el Ejército ha entregado toda la información que tiene y ha ayudado mucho a esclarecer el caso”, señaló.

Vinculos de militares y Guerreros Unidos
La Presidencia hizo públicas las cartas que envió López Obrador a los padres de los normalistas, y la misiva

de informe del secretario de la Defensa Nacional al Mandatario federal. En el informe *Ayotzinapa: Narrativa de los hechos de acuerdo a la investigación realizada*, se acusa que elementos del Ejército Mexicano mantenían vínculos con *Guerreros Unidos*, involucrados en la desaparición de los normalistas y que la red que tejó la organización criminal involucraba a autoridades de los tres niveles de gobierno, lo que fue un factor que “facilitó” la desaparición forzada de los jóvenes.

En el documento, que fue rechazado por los familiares, se expone que los militares y elementos de la entonces Policía Federal recibieron dinero de *Guerreros Unidos* para brindarles protección y facilitar el tráfico de droga.

“A partir de diversas fuentes existen vínculos entre algunos elementos de la Policía Federal y el Ejército que operaban en la región de Iguala con *Guerreros Unidos*”, se lee.

También se subraya que se han identificado tres causales de la desaparición de los 43: confusión de *Guerreros Unidos*; un escarmiento por parte del alcalde de Iguala José Luis Abarca y *Guerreros Unidos* tras las protestas y destrozos al Palacio Municipal de la ciudad, el trasiego de drogas y la eventual presencia de drogas, armas o dinero en alguno de los autobuses tomados en Iguala.

En *Caso Ayotzinapa: carta e informe del secretario de la Defensa Nacional al Presidente*, el general Luis Crescencio Sandoval, titular de la Sedena, expresa que el Ejército ya no tiene más información sobre la desaparición de los 43 estudiantes, pero admite que hay actores impli-

cados que sí pueden aportar más datos para dar con su paradero, como Gildardo López Astudillo, alias *El Gil*, líder del grupo delictivo *Guerreros Unidos*. ●

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR**
Presidente de México

“Yo no voy a mentir ni vamos a fabricar algo que no sea cierto, y vamos a actuar con rectitud, no somos iguales”

El presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó publicar la carta que les envió a los padres de familia y el informe de la Secretaría de la Defensa Nacional.





CASO AYOTZINAPA

